

de Municipalidades pour renforcer les capacités de formation et d'exercice de pressions, en matière de finances municipales et de sécurité du public.

- La FCM a fait la promotion d'accords de partenariat entre des municipalités canadiennes et salvadoriennes. Ces accords sont axés sur la formation, sur l'accroissement du rôle des municipalités dans les processus de gestion publique et de restructuration (y compris les incidences de la décentralisation), l'informatisation des finances municipales, la gestion des déchets, dont le compostage et le recyclage avec la participation des jeunes. Un partenariat de ce type relie la ville de Toronto à Soyapango, ville industrielle du Salvador ayant des niveaux élevés de pauvreté et de chômage, des logements de mauvaise qualité et des problèmes de santé. Le projet met l'accent sur le renforcement des administrations municipales, la protection de l'environnement, les services d'assainissement et des activités axées sur les jeunes.
- Au Nicaragua, la FCM a élaboré un projet de partenariat dans le cadre duquel la municipalité de Chelsea, au Canada, dispense une formation à la police en mettant l'accent sur la protection des droits de la personne.
- La FCM participe à un projet de renforcement municipal avec la maison Deloitte Touche Tohmatsu dans cinq municipalités du Nord du Pérou. Il a pour buts de moderniser les finances et la gestion municipales, de même que l'élaboration de pratiques participatives dans la prise de décisions à l'échelle locale.
- Le Centre d'études et de coopération internationale a mis sur pied un partenariat avec la FCM pour revitaliser les activités socio-économiques dans la *zona de paz* de San Marcos (Guatemala), dans lequel la FCM appuie le renforcement des capacités municipales.
- La FCM a retenu les services du Centre for Urban and Community Studies de l'Université de Toronto pour qu'il entreprenne une étude du rôle des gouvernements locaux dans le monde en développement et une autre visant l'expérience du Mexique, du Chili et de l'Équateur relativement au processus de délégation de responsabilités aux gouvernements locaux.

Vers le milieu des années 1990, le Centre for Urban and Community Studies (CUCS) a amorcé une initiative mondiale de recherche urbaine qui mettait l'accent sur la gestion publique et le processus de décentralisation dans des régions du monde, dont au Brésil, dans les pays andins, en Amérique centrale, au Mexique et dans les Caraïbes. Appuyé par le Centre de recherches pour le développement international, du Canada, la Banque mondiale et la Fondation Ford, cette étude a débouché sur l'ouvrage *Cities and Governance, New Directions in Latin America, Asia and Africa*. En coopération avec le gouvernement central et les trois plus grandes villes de Bolivie, le CUCS, soutenu par l'Agence canadienne de développement international (ACDI), a élaboré des projets ayant pour but d'accroître la capacité du pays de dispenser une formation aux politiques et technique sur le développement urbain, d'échanger des informations sur les pratiques exemplaires et de renforcer la capacité de grandes municipalités boliviennes à préparer des plans de développement urbain durable conformes aux réformes en faveur de la décentralisation.